



育英会だより

発行所
 財団法人 漁船海難遺児育英会
 東京都千代田区内神田
 2丁目2番1号
 鎌倉河岸ビル内
 電話 03(256)1981
 03(256)8394
 印刷 (株)連合印刷センター
 電話 03(582)8541

私の光る汗



あじヶ浦中学校
 二年 黒沢 幸子

父が二度と帰らぬ人となったのは、私が四歳で、妹が一年五カ月、姉は小学校一年の時でした。時のたつのは早いもので、あれから十一年になります。でも、父の死体がなかった(あがらなかつた)から、いつか帰ってくるよう

な気がして、ふと思いつく時があります。また、あきらめようと考えていても、友達が「お父さんから小遣いもらってきたの」と言うのを聞くと、いいな……と、思い出しています。

父は、三十六歳の若さでこの世を去ってしまいましたので、私は父の分まで生きなくては、父がかわいそうだと自分にいいかせ頑張っています。

私は、バレー部のキャプテンになって二カ月がすぎたところですが、近況をいいますと、このあいだ試合があり三戦目で三点差で負けてしまい残念でたまりませんでした。しかしそのす

私と家族

北海道古平中学校
 二年 須貝 美賀子



お母さん、母さん、みよちゃん、いや、ばばちゃんと呼んでも返事をする。それが、私達のお母さんです。

私は、お父さんのことをよくしりませんが、お父さんの事故は兄ちゃんが小学校へ、私が幼稚園に入る二週間前の三月二十五日、船がその日の三時に古平へ入港する予定であった直前の午前十一時七分におきたときいておりま

私が、時々「お父さんの顔わからない」と言つと、お母さんはきまつて「どうしてそんな事を言うの、おまえ達のお父さんでしょ、いつだってごはん食

べたり、学校へ行けるのは、お父さんのおかげでしょう」と、言います。私も本当だと思えます。そして、こんなこともありました。五年前のことです。私が小樽市立第二病院に入院し、手術を受けた時のことです(私の病気は、生まれつきのようです)。手術室に入る時、私のそばにはお母さんと兄ちゃん、妹、それになぜかお父さんもいます。本当にいます。お母さんが言うとおおり、今もお父さんは私達のそばにいます。私は、自分の身体はよくわかってるんですが、スポーツが好きなの

ぐあとの試合は、十三校が参加した大きな試合でしたが二位となったので、先生も喜んでくれました。この時の先生の言葉は「お父さん、お母さんにも見せたかったな」といわれました。今年の夏は、特に暑かったが私達は試合に出たら勝つことを胸にひめ、汗みどろになって頑張りましたので、体のつかれも、先生にももらった「ピント」の痛みも、試合が終わると同時に忘れしました。でもこれが大変です。あちらの学校、こちらの学校から挑戦にきますので、今は毎日が夢中です。

先日の練習試合の時、母が見学に来ました。友達のお母さんもこれを見ておられました。その時の試合は、挑戦校に負けてしまいました。勝つという事は、大変なことなんだなとつくづく思います。私達も頑張っているが、先生も懸命に指導してくださいませ。それだけに、試合に負けた時の先生の目を見ると、うるんでいるように見えます。早く、自分達の手で、優勝杯を勝ち取って、学校にのこしたいと思えます。私が年をとってもその優勝杯が一生の思い出になるよう頑張つて

でなんでもやってみます。スキー、バスケ、テニス、水泳と。冬のスキーは、毎週のように小樽の朝里のスキー場に行きます。ニセコスキー場もありますが、なぜか一時間半以上もかかる所へ行きます。兄ちゃんや妹は上手ですが、私は下手。妹なんて幼稚園のころから乗っているの、一番高い山からでも滑って来ます。本当に上手で泳ぎます。もぐって何んでもとります。兄ちゃんも泳ぎます。私も元気な時は何んかやってみます。でも、時々頭が痛くなったり身体が重くなったりします。今も足が悪く、小樽までお母さんに連れられて病院へ行きます。

私は今、バスケット部に入っています。残念なことに新人戦には出られず、得点づけでした。早く足を治して早くみんなと一緒に、次の試合に出たいと思います。私には、声を出すことの出来ないお

みんな 頑張りましたよ



愛知県師崎中学校
 二年 中川 加奈子

みなさん、こんにちは。私は、愛知県の一番先端といっても、知多半島の一番先なのですが、「師崎」という所に住んでいます。今は、部活に精を出しています。お父さんがいないからといって、へこたれては、いません。私の父が亡くなったのは、私が六年生の時です。今でもあの日のことは、はっきり覚えています。父は、くぐり(潜水漁業)でしたから、海の中で仕

父さんや、その分大声を出し運動会では一緒に走るお母さん、何んでも最後までやるんだよと教えてくれる兄ちゃん、「みこ姉ちゃん、がんばって」と、言ってくれる妹、こんな家族がいる。今日は苦しいよと言つと、みんなが心配して「だいじょうぶかい」と、きいてくれる。とくに三、四人の一番仲良しは、本当に心配してくれま

最後になりましたが、古平はとても良い町です。家は、町営住宅で泊まることは出来ませんが、お母さんの車でいろいろなところを案内しますので、みなさん遊びに来て下さい。〒046-01 北海道古平郡古平町浜町三七八

調査御協力のお礼

育英会は、本年八月一日現在で漁船海難遺族の母・子のくらし調査を、全国奨学生世帯の二分の一のお母さんと、奨学生を代表して中学二年生の皆さんにお願いしましたところ、多数の御協力をいただきました。厚くお礼申し上げます。

この調査は、育英事業の改善を進めるための基礎資料とするもので、五十四年に第一回を行い今回は二回目になります(今後五年ごとに実施の予定)。現在、事務局で懸命に集計を進めておりますが、お母さん方の御苦労や中学生の皆さんが明るく元気で、勉強やクラブ活動に励んでおられる様子が次第に浮きぼりにされております。

調査表の最後の欄に書かれた育英会に対する希望・意見は、現在お母さん方が、なにを望んでおられるかがわかります。その一部を掲載します。

奨学金の増額を

もう少し、奨学金を増額していただければ有難いと思えます。かつては有難いと思えますが、これまでに送っていただいたお金は、病院代となつてしまいました。私たちが、精一ぱい頑張っております。(長崎県)

中学入学祝金を

小学校入学の時、育英会から入学祝金をいただきました。勝手を言うようですが、中学校入学の時にも祝金をいただけると有難いことだと思えます。進学のため冬物の制服を買ったり、進学したと思ったらこんどは夏物の制服を買わねばなりませんので、お金の支出が多いです。(大分県)

できればお年玉を

育英会から新聞を送っていただき有難うございます。なお率直な希望としては、お正月だけでも子供たちにお年玉をくださると有難いと思えます。この調査は、夫が亡くなった当時のこ

事をするわけです。出かける時、とても元気で、まさかそんなことになると思は、思ってもみませんでした。私だけではなく、家族も父自身もでしょう。その五十七年四月十七日は、私達一家にとって、一番悲しい事が起こった日です。

現在、私達家族は、元気に生活しています。弟は中学一年生になりましたし、妹も五年生になりました。月日のたつのは、はやいものです。

お父さんのいない子は、私達以外にも、日本全国にたくさんいると思います。私がへこたれないで、ここまでやってこれたのも、他にもお父さんのいない子がいるという思いが、私を励ましてきたと思えます。

これからはお互いがんばりましょう。でも、たまに悲しくなることがあります。

〒470-35 愛知県知多郡南知多町 片名字新師崎一五十五

都道府県別奨学生数

(昭和59年9月末現在)

Table with columns for Prefecture (県名), Student Type (学資給与奨学生), Total (合計), and 59th Year Recruit (59年度第2回新規採用者). Rows list various prefectures like Hokkaido, Aomori, Iwate, etc.

(注) 学資給与奨学生の () 内は特殊児で外数である。

高校入学祝金を

奨学金、育英会だより有難うございます。今のところ給与金は、幼児・小学生・中学生だけに給与されていますが、現在では高校にほとんどの人が入学します。給与金とは申しませんが、入学祝金として少額でもいただけたらと願っております。(長崎県)

安心な下宿を

私は、現在中学生の男の子をもっての母親ですが、子供が高校・大学へと進学することを希望しております。都会の大学に入学した場合、一番私たちが困ることは、下宿さきのことです。こうした場合、安くて、安心な下宿など、育英会の方でお世話いただければと願います。(宮城県)

殉職者の供養を

本会では、進学で上京される皆さん方に共水連の「知新寮」を紹介してお

ります。「知新寮」には、共水連の職員員のほか、本会でお世話した海難遺児二名が入寮しております。寮生は皆さん若い人ばかりですから明るい雰囲気です。寮費は一月二千円程度で、賄いはありません。申し込み方法等、くわしいことをおききたい場合は、漁協又は育英会へ御連絡ください。

各地に海難事故等で、行方不明の方々が少なくないと思えます。できま

事故の減少を

育英会から送られてくる新聞(育英会だより)を楽しみにしております。全国には、私より大変な思いで暮らして

きないと思えますが、何分よろしくお願ひいたします。今も海中に眠っているかと思うと涙が、とめどもなく流れて困ります。(福島県)

きめ細かな心くばりを

主人が亡くなった当時は、年も若くどうしたらいいか途方に暮れるばかりでしたが、遺族年金や海難遺児育英会のあることを知り、ほっといたしました

『会員申込み』お礼

七月から九月までの間、新たに左記の皆様から会員の申し込みをいただき、同時に、奨学金の御寄付を賜わりました。ここに、御芳名を掲げ、厚くお礼申し上げます。

- ※御芳名(敬称略)
(七月) 成田幸雄(青森県大畑町)
(八月) 山田五雄(中嶋水産鶴見冷蔵庫一同)
(九月) 匿名(金沢市) 岡野絹...

基金造成

『募金・寄付』お礼

昭和五十九年七月から九月までの間、御寄付・募金を賜わった方々の御芳名を掲げ、厚くお礼申し上げます。

- 一、漁協系統募金(系統扱い一般寄付金含む)
(七月) 鳥取県(川本禮三・香典返し)
(八月) 北海道(高松信夫・香典返し)
(九月) 匿名(金沢市) 岡野絹...